



Historiador español visitó la UCR

Como parte de la celebración del 35.^º aniversario del CIHAC

5 MAY 2014

Sociedad



El Dr. Jean-Louis Guereña participó como invitado internacional en las Jornadas de Investigación del CIHAC (foto Laura Rodríguez).

El Dr. Jean-Louis Guereña, profesor de la [Universidad de Tours](#) en Francia, estuvo de visita en la Universidad de Costa Rica, como expositor en las Jornadas de Investigación que organizó el Centro de Investigaciones Históricas de América Central ([CIHAC](#)), que este año celebra su 35.^º aniversario.

El Dr. Guereña fue el encargado de dictar la conferencia inaugural, donde habló sobre el **desarrollo historiográfico de la historia de la sexualidad** y realizó un balance crítico y prospectivo sobre el tema.

El especialista español explicó que la sexualidad es un objeto de estudio que se ha investigado durante los últimos años, dentro de las líneas de la historia social y cultural en Europa.

Así mismo, aseguró que esta apertura ha tenido como resultado el estudio de tópicos como la historia de la prostitución, de la violación o del orgasmo.



Estudiantes, docentes e investigadores participaron de las distintas presentaciones académicas que se organizaron durante las jornadas (foto Laura Rodríguez).

“Son temas que demuestran esta apertura de la historia, a tópicos, que nos gusten o no existen, como por ejemplo la prostitución, no la hemos inventado, es una práctica cultural y social, por tanto es objeto de estudio para la historia”, recalcó.

De igual manera, Guereña manifestó que la sexualidad se encuentra en el centro de las prácticas humanas, pero como pertenece al espacio íntimo, se desconoce su historia.

Además explicó que la historia de la sexualidad se ha dividido en otros sectores especializados, por lo que hay que buscar en la historia de la medicina, del derecho y de la demografía, entre otros, para encontrar datos importantes que ayuden en la investigación del tema.

“La historia de la sexualidad se encuentra compartimentada entre una serie de historias especializadas que aborda esta temática a su manera, muchas veces sin tener relaciones con otros sectores. Por ejemplo la historia de la medicina hace tiempo que trabaja y que investiga sobre la historia de la sexualidad. La historia del derecho se preocupa a su manera, y sin vínculo con la historia general, por este tema”, señaló Guereña.



El Dr. Guereña donó algunas de sus publicaciones para la biblioteca del CIHAC.

El Dr. Jean-Louis Guereña también se encargó de dictar la conferencia de clausura de las jornadas de investigación del CIHAC, que se tituló **La historia de la educación, un balance internacional**.

En ella habló sobre cómo **la historia de los libros de texto se ha convertido en un campo nuevo dentro de la historia de la educación**. Según explicó, antes el estudio se centró en la historia de las ideas pedagógicas, luego en la historia de la alfabetización y ahora en la historia de la cultura escolar, donde se está estudiando contenidos, edición, ilustración, entre otros aspectos.

Con su visita, el Dr. Guereña afianza su relación con estudiantes y profesores de la Escuela de Historia, el Posgrado e investigadores e investigadoras del CIHAC. En este sentido recalcó la importancia de conocer lo que se está investigando en otras partes del mundo e incentivar el intercambio de conocimientos.

Sobre Jean-Louis Guereña

El Dr. Guereña es Catedrático de la civilización española en el Instituto de Estudios Hispánicos de la Universidad François Rabelais de Tours en Francia.

Desde la década de los 80 ha publicado sobre la historia cultural y social de España del siglo XIX y XX en temas como educación prostitución, sexualidad, censura y pornografía durante distintos periodos históricos.

Es responsable del [CIREMIA](#) (Centro Interuniversitario de Investigación sobre la educación y la cultura del mundo Ibérico e Iberoamericano, por sus siglas en francés), y es miembro del ERESCEC (equipo de Investigación sobre las sociedades y la culturas de la España Contemporánea, por sus siglas en francés) de la Universidad de París VIII.



[Andrea Marín Castro](#)

Periodista Oficina de Divulgación e Información

andrea.marincastro@ucr.ac.cr

Etiquetas: [jean-louis guerena](#), [centro de investigaciones historicas de america central](#), [sexualidad](#), [educacion](#).